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Дневник соревнования на полях и фермах

НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ
□  П О  П Р О Г Р Е С С И В Н О М У  М Е Т О Д У  f

□  К О Р М О Ц Е Х И  —  В  С Т Р О Й !

□  П Р О В Е Р Я Е М  В Ы П О Л Н Е Н И Е  О Б Я 

З А Т Е Л Ь С Т В

□  Г Л А В Н А Я  З А Б О Т А  —  К А Ч Е С Т В О

С Е М Я Н  ' #

С е м е н а  
—  о сн о в а  
у р о ж а я Бригадный подряд на сушилке

С каждым днем растут темпы на уборке зерновых. 
Вереницы машин движутся к зерноприемным пунктам. 
Но труженики совхозов думают сегодня и о дне завт
рашнем, то есть о семенах — основе будущего урожая.

В совхозе «Томь» продолжается массовая уборка кар
тофеля и овощей — тех культур, на выращивании ко
торых специализируется хозяйство. Однако в эти страд
ные дни в совхозе не забывают и о создании своего се
менного фонда зерновых.

На сушилке в Черной Речке работа идет полным хо
дом.

хозтехникум. Поддержи
вать -хороший ритм, обеспе
чивать слаженность дейст
вий — забота заведующего 
током А. С. Файзулина.

Нынче мы устранили не
которые прошлогодние не
достатки в технологии об
работки и сушки зерна. Те
перь этот процесс полно
стью механизирован, что 
улучшило качество зерна,

Засыпка семян под контро
лем главного агронома. . На 
сушилке —- знающие дело 
люди. И, конечно, гарантия 
качества — бригадный под
ряд, впервые введенный в 
этом году.

Главный экономист сов
хоза Любовь Ульяновна
ЖИДКОВА дополняет:

— Две смены на сушке и 
подработке семян тоже ра
ботают по этому методу.

Рассказывает главный аг- «Родина», входящим 
роном Владимир Иосифович ше объединение. 
МИРОНЕНКО:

— По плану совхозу нуж
но засыпать 300 тонн семян.
Сейчас предварительную об
работку прошло 260 тонн 
пшеницы и всего 25 тонн 
овса. Дело в том, что овес, 
скошенный в валки, попал 
под дождь, начал прорас
тать и теперь в основном 
пойдет на фураж. О по
ставке семенного овса есть 
договоренность с совхозом

в на- высвободило автомашину и -По договору с администра-

Трудятся на сушилке 
опытные люди. В первой 
смене — старейший маши
нист И. И. Баумгертнер. 
Ему помотает Анатолий 
Мошкин, хозстипендиат
Новосибирского сельско
хозяйственного инсти
тута. Машинист второй 
смены •— Р. Ш. Гафуров, 
его помощник — А. Я. Кол- 
тыков, молодой агроном, 
недавно окончивший сель-

раоочую силу. Но пока 
влажность зерна выше кон
диционной.

Ритмичная работа сушил
ки зависит и от того, как 
трудятся на току помощни
ки. Нынче это студенты. 
ТИСИ. Машинисты смен 
ими довольны.

— Надеемся -получить се
мена хорошего качества, — 
говорит секретарь партор
ганизаций совхоза Виктор 
Афанасьевич КОНКИН. —

цией хозяйства они долж
ны дать 300 тонн семян I и 
И классов.

Новый метод поможет 
улучшить качество работы, 
повысить ответственность 
каждого члена коллектива 
за общее дело.

.Подходят с по!тей полные 
зерна машины, беспрерывно 
гудит сушилка. Формирует
ся база нового урожая.

В. КРЮКОВ.
Томский район.

З е р н о  в  н а д е ж н ы х  р у к а х
»  «Красном знамени» уже 

сообщалось' об итогах со
циалистического ' соревнова
ния зерносушильных смен 
за первую пятидневку сен
тября. Президиум Томского 
областного комитета проф
союза работников сельского 
хозяйства и управление 
хлебопродуктов на днях 
присудили классные места 
коллективам зерносушиль
ных смен за вторую' пяти
дневку сентября.

Первое место и денеж
ную 'премию завоевала сме
на Г. С. Чернышева из Ше
гарского хлебоприемного 
предприятия, работающая 
на зерносушилке «Целин- 
ная-35». Она просушила за 
пятидневку вместо 1.225 
тонн по плану 1.937, с коэф
фициентом использования 
производственной мощности 
зерносушилки 1,6. Два вто
рых места и две денежные

премии присуждены сменам 
В. А. Сапрыкина из Воро- 
новского и И. Н. Шундеро- 
ва из Шегарского предприя
тий. На однотипных зерно
сушилках первая смена 

■ сделала 2.367 тонн зерна.
Третьи- места и денежные 

премии присуждены сме
нам В. В. Васильева и А. М. 
Жукова из Кожевниковско- 
г.о, а также М. Ф. Архипова 
из Шегарского хлебоприем

ных предприятий. Первые 
две смены, работающие на 
зерносушилке «ДСП-20»:
просушили , за пятидневку 
1.005 и 1.011 тонн зерна при 
плане 700. Третья смена на 
«Целинной-35» пропустила 
1.293 тонны зерна. Отмечена 
хорошая работа смен А. Ф. 
Кощеутова и Н. С. Кузнецо
ва из Кожевниковского, а 
также К. Д. Гаан из ВорО- 
новского хлебоприемных 
предприятий.

Б. ИВАНОВ, 
председатель обкома 
профсоюза работников 

сельского хозяйства.

СОРЕВНУЮТСЯ 
ЗНАТНЫЕ ДОЯРКИ

Трудовое соперничество 
знатных доярок Молчанов- 
ского и Кривошеинского 
районов А. Е. Огребо и 
.У. Г. Новоселовой еще - о 
первых дней пастбищного 
периода приобрело особо 
упорный характер.

Итоги лета говорят о том, 
что Анна Ефимовна про
явила большее упорство в 
достижении цели: ее сред
немесячный результат за 
это время 1—- 376 килограм
мов молока от каждой ко
ровы.. Даже в августе, наи
менее продуктивном ■ меся
це, Огребо надоила от каж
дой коровы . по 307 кило
граммов. У. Г. Новоселова 
отстала от своей молчанов- 
ской соперницы, надоив в 
среднем от коровы за лет
ние месяцы на 71 кило
грамм, а в августе — на 52 
килограмма меньше.

С начала года у Огребо 
на каждую корову значатся 
по 2.782,' а у Новоселовой 
— по 2.510 килограммов м.о 
лока. До выполнения годо
вых обязательств Анне 
Ефимовне осталось полу
чить от коровы по 868, а 
Устинье Григорьевне — по 
1.240 килограммов молока. 
Конечно, еще многое может 
измениться в соревновании, 
но достижения А .. Е. Огребо 
очевидны.

И. МАКАРОВ.
Молчановский район.

З а л о г
будущ его
у р о ж а я

В сложных погодных ус
ловиях 'проходит уборка 
урожая в нынешнем году.
В этой обстановке особого, 
внимания требует засыпка 
семян сельскохозяйствен
ных ‘ культур.

Выполняя решения бюро 
обкома КПСС, коллегия об
ластного управления сель
ского хозяйства и президи
ум обкома профсоюза ра
ботников сельского хозяй
ства разработали условия 
социалистического соревно
вания между совхозами, 
колхозами, коллективами 
зерносушильных комплек
сов: за увеличение произ
водства высококачествен
ных семян яровых зерно
вых и зернобобовых куль
тур: Установлено, что побе- | 
дителями в социалистиче
ском соревновании среди 
хозяйств и зерносушиль
ных комплексов будут при
знаны коллективы, кото
рые выполнят щшн засып
ки собственных классных 
семян до 15 октября 1978 
года и обеспечат наилуч
шее качество.

Для победителей в со
ревновании совхозов и кол
хозов , учреждено пять, а 
среди зерносушильно-очи- 
стных комплексов -— десять 
классных мест.

Коллективы хозяйств, за
нявшие по итогам соревно
вания классные места, на
граждаются почетными
грамотами облсельхозуправг 
ления и обкома профсоюза 
работников сельского хо
зяйства и денежными пре
миями по 500 рублей каж
дый.

Коллективы зерносушиль
ных комплексов, удостоен
ные классных мест, на
граждаются почетными гра
мотами облсельхозуправле- 
ния и обкома профсоюза 
работников сельского хо
зяйства и денежными пре
миями по 300 рублей.

Районным управлениям 
сельского хозяйства, произ
водственным объединени
ям, райкомам профсоюза 
работников сельского хо
зяйства предложено ознако
мить руководителей и спе
циалистов хозяйств, кол
лективы зерносушйльных 

. комплексов с данным по
становлением и развернуть 
социалистическое соревно
вание за обеспечение каж
дого совхоза, колхоза высо
кокачественными собствен
ными семенами яровых 
зерновых и зернобобовых 
культур. Окончательные 
итоги соревнования хо
зяйств и зернокомплекеов 
решено подвести к 1 ноября 
1978 года.

Д. СЧАСТНЫЙ, 
начальник отдела внед
рения передового опыта, 
ссльхозвыставок и ор
ганизации соцсоревно
вания облсельхозуправ- 

ления.

КОСТОМУКША (Карель
ская АССР), 14 сентября. 
(Спец. корр. ТАСС). Сего
дня сюда по приглашению 
Президиума Верховного Со
вета СССР и Советского 
правительства с неофици
альным дружественным
визитом прибыл Президент 
Финляндской Республики 
У. К. Кекконен. На совет
ско-финской границе его 
встречали Председатель Со
вета Министров СССР А. Н. 
Косыгин, другие официаль
ные лица.

А. Н. Косыгин и У. К. 
Кекконен приняли участие 
в церемонии торжественной 
закладки фундамента глав
ного корпуса Костомукш- 
ского горно-обогатительного 
комбината, сооружаемого 
при участии финских фирм. 
На площадке, где будет 
возведен главный корпус, 
состоялся митинг, посвя
щенный этому торжествен
ному событию.

Мы высоко оцениваем со
ветско-финляндское эконо
мическое сотрудничество, 
потому что оно увеличивает 
материальное богатство на
ших стран и одновременно 
служит делу укрепления 
советско-финляндской дру
жбы, сказал, выступая 
на митинге, А. Н. Косыгин. 
Эта дружба развивалась и 
крепла благодаря избранно
му нашими странами курсу 
на сближение, взаимное до- 
верие и уважение интере
сов друг друга, который 
неуклонно проводится в 
жизнь Советским Союзом и 
Финляндией в течение трех 
с лишним послевоенных 
десятилетий. Основу этой 
действительно мудрой по
литики заложил Владимир 
Ильич Ленин. Она нашла 
свое выражение в советско- 
финляндском Договоре о 
дружбе, сотрудничестве п 
взаимной помощи, 30-летйе 
которого мы отметили в 
этом году.

Советский Союз и Фин
ляндия, сказал далее А. Н. 
Косыгин, показали пример 
того, как политические от
ношения двух государств с 
различным социальным
строем могут быть подверг
нуты коренной перестрой
ке и развиваться на основе 
равенства, невмешательства, 
взаимного уважения и глу
бокого доверия. В числе 
первых в послевоенной Ев
ропе раши страны приме
нили в международных 
экономических связях де
мократические принципы 
соблюдения равноправия, 
взаимной выгоды, отказа от 
дискриминации и различ
ных искусственных ограни
чений. Мы прошли уже ряд 
этапов, и,, возможно, наибо
лее важным из них стала 
долгосрочная программа
развития и углубления тор

гово-экономического, про
мышленного и научно-тех
нического сотрудничества, 
подписанная в Москве в 
мае 1977 года Л. И. Бреж
невым и У. Кекконеном. 
Финляндия оказалась пер
вой из западноевропейских 
стран, с которой программа 
сотрудничества была подпи
сана на . столь длительный 
срок — вплоть до 1990 года.

Можно не сомневаться в 
том, подчеркнул А. Н. Ко
сыгин, что в предстоящие 
годы мирное сотрудничество 
между СССР и Финлянди
ей, курс на укрепление 
дружбы, глубоко восприня
тый народами наших двух 
стран, будут в еще большей 
степени, чем раньше, слу
жить делу улучшения меж
дународной обстановки.

В своем выступлении 
У. К. Кекконен отметил, 
что договор 1948 года со
действует сохранению ста
бильной и спокойной обста
новки в области безопасно
сти в северной Европе, спо
собствует тарим образом 
стремлениям, направлен
ным на укрепление между
народного мира и разрядку 
рапряженности. Все мы мо
жем исходить из того, что 
этот договор сохранит и 
впредь свое место в каче
стве прочного фундамента 
в финско-советских ' отно- 
'шениях.

Далее президент Финлян
дии сказал, что стройка в 
Костомукше — это самый 
крупный по своим масшта
бам объект сотрудничества 
двух стран. Она является 
наглядным свидетельством 
значимости торговли обеих 
стран. В настоящее время 
Советский Союз является 
самым крупным торговым 
партнером Финляндии. Его 
доля во всем внешнеторго
вом обороте Финляндии со
ставляет около одной пятой 
части. В прошлом году в 
Советский Союз пошла тре
тья часть экспорта продук
ции металлообрабатываю
щей промышленности Фин
ляндии и примерно полови
на поставок ее верфей.

Значение импорта, Фин- 
'ляндии из Советского Сою
за характеризует в свою, 
очередь тот факт, что око
ло двух третей импорта 
энергетического сырья при
ходится на Советский Со
юз. Все это обеспечило 
Финляндии бесперебойное 
получение основных сырь
евых и топливных мате
риалов, необходимых д'ля 
дальнейшего развития ее 
народного хозяйства.

Выступившие на митинге 
строители комбината заве
рили, что они приложат все 
силы, чтобы возвести его в 
срок.

СТРОИТЕЛЬСТВО КОРМОЦЕХОВ -  ПОД КОНТРОЛЬ

У Б Е Ж Д Е Н И Й  

БЫЛО ДОСТАТОЧНО
В Зырянском районе все 

убедились в достоинствах 
кормоцехов. Их преимуще
ства доказала зимовка, ког
да была достигнута значи
тельная экономия кормов 
за счет их более рацио
нального использования в 
колхозах имени Ленина, 
«Сибиряк», имени Карла 
Маркса и имени X X II съез
да КПСС.
. Сошлемся на пример кол

хоза имени Ленина. Кормо
цех позволил сэкономить 
18,5 тысячи рублей. Затраты 
кормов на единицу продук
ции сократились на 18 про
центов. Хозяйство продало 
другим колхозам около ты
сячи тонн кормов. Только 
за один год эксплуатации 
кормоцех окупил себя на 
50 процентов.

Нынче было решено йве- 
сти в районе к началу зи
мовки 7- кормоцехов. Ле
том было достаточно вре
мени для их строительства,

Колхоз «Сибиряк», кото
рый выступал инициатором 
соревнования за своевре
менную подготовку ферм к 
зиме, и откормсовхоз скоро 
введут новые кормоцехи в 
строй. В «Сибиряке» один 
цех в прошлом году уже 
действовал—в. Цыгановском. 
отделении. Теперь появится' 
еще один — в Семеновке. 
Осталось строителям Зы
рянской МСО поставить в 
помещении оконные и двер
ные блоки. И еще монтаж
ники из Томсксельхоз.адон-

• » •

тажкомплекта должны за
кончить наладку электро
оборудования.

В кормоцехе откормсов- 
хоза дела остановились: не 
хватает плит перекрытия, 
которые с перебоями по
ставляет местный завод 
строительных материалов.

Еще хуже обстоит дело в 
Высоковском отделении
колхоза имени, Кирова. 
Здесь цех строили хозспо
собом, но вырыли лишь 
котлован.

То же самое в колхозе 
имени Калинина. К строи 
тельству кормоцеха на 
Иловской ферме практиче 
ски не приступали. Зимой 
здесь надо прокормить 400 
коров. Грубых же кормов 
заготовлено меньше зада
ния. Значит, резко встанет 
вопрос их рационального 
использования и приготов 
ления. Руководители колхо
за просят помощи. Но как 
помогать тем, кто сам ни 
чего не делает?

Не в полную силу ! ведут
ся работы в колхозах име
ни В. Кингисеппа и имени 
Фрунзе. Правления колхо 
зов мало обеспокоены снаб
жением объектов строи
тельными материалами. Все 
ждут, что кто-то другой это 
сделает: за них.

Пора убеждений в необ
ходимости кормоцехов про
шла.

А. ДУТОВ,
корреспондент газеты 

«Сельская правда».

Еще идет уборка зерновых, 
заполняю тся кукурузной мас
сой силосны е ямы, а у ж и 
вотноводов свои заботы: на
чался перевод скота на зим
нее стойловое содержание.

О том, как завершается 
летний пастбищ ны й период 
в совхозе «Красное знам я» 
Томского района, как го то вят
ся здесь к зимовке, рас
сказывается в этой коррес
понденции.

Говорят цифры
На Протяжении ряда лет 

надои в совхозе «Красное 
знамя» растут. Медленно, 
но растут. В августе и пер
вых числах сентября от ко
ровы здесь получали по 
девять с лишним килограм
мов молока, а в прошлом 
году в это время — лишь 
по 7,7. Средний же надой 
по району в эти дни — 
8 килограммов.

Вступая в третий год пя
тилетки, коллектив совхо
за обязался надоить по 
2.650 килограммов молока 
на корову. За 8 месяцев по
лучено по 1.974 килограмма 
— тоже больше, чем в 1977 
году.

За пастбищный период 
было решено надоить по 
1.200 килограммов молока 
от коровы, надоено за три 
месяца 977. Темпы сентября 
показывают, что слово свое 
животноводы сдержат.

З а б о т ь !

в ч е р а ш н и е
i

Не лишне вспомнить, что 
до начала пастбищного пе
риода в совхозе был прове
ден ряд организационно- 
агротехнических и зоотех
нических мероприятий.

Дойное стадо разделили

т р у д н ы й ,  н о  р о с т
на семь гуртов с таким рас
четом, чтобы , в каждом из 
них было не больше 150— 
160 коров. Это облегчило 
работу пастухов. За каж
дым гуртом закрепили 
пастбища. Причем выпаса 
заблаговременно проборони
ли, подкормили азотными 
удобрениями. '

Большое внимание было 
уделено водопоям. Исходи
ли из расчета: три водопоя 
на каждый гурт. Пастбища 
двух гуртов располагаются 
прямо на берегах рек, в ла
герях имеется три артези
анских скважины.

В прошлые годы случа
лось, что в жаркие месяцы 
речушки пересыхали, и 
приходилось возить воду в 
автоцистернах — и дорого, 
и неудобно. А бывало, что 
стадо гоняли к водопою на 
большое расстояние. Все это 
снижало надои.

В каждом летнем лагере 
была своевременно подго
товлена и система элек
тродойки. Для доярок, па
стухов и механиков обору
дованы красные уголки и 
комнаты отдыха.

— Подбору и расстановке 
людей в летних цехах мы 
уделили особе внимание, — 
рассказывает директор
совхоза Д. С. Казаков. — 
Пастухов мы тщательно 
подбирали. Особенно важно 
было назначить надежных 
механизаторов. Ведь, ска
жем, достаточно не выйти 
на работу механизатору ■ — 
и все четко, составленные 
графики подкормки живот
ных, дойки, транспортиров

ки молока пойдут, насмар
ку. Но такого .за три с лиш
ним месяца не случалось.

З а б о т ы

сегодняшние
К середине августа паст

бища поистощились,- а в 
сентябре трава пожухла. И 
если в июне-июле на под
кормку коровам давалось 
по 1—2 килограмма концен
трированного корма, то с 
августа животных не под
кармливают, а кормят: да
ют по 50—60 килограммов 
зеленки ежедневно. Надои 
не снизились.

Через 10—12 дней в сов
хозе «Красное 7 знамя» 
начнется перевод скота • на 
стойловое содержание. Сей
час 'заканчивается ремонт 
коровников и других ското- 
помещений.

Совхозные специалисты 
считают, что усиленным 
кормлением- и тщательным 
уходом за животными мож
но исключить снижение на
доев в переходный период. 
Следует отметить, что на 
пастбищном содержании 
находилось только 6 гур
тов из 7. Один гурт — на 
полустойловом содержании. 
Коровы, хоть и на свежем 
воздухе, но йе пасутся, их 
регулярно кормят зеленкой. 
Надои, как правило, здесь 
выше, а себестоимость мо
лока ниже. Однако пере
вод всего стада на полу- 
стойловое содержание тре

бует значительного расши
рения кормовой базы. s

Согласно социалистиЧе. 
ским обязательствам, совхоз 
«Красное знамя» должен в 
этом . году довести пого
ловье крупного, рогатого 
скота до 3.400 голов. Сейчас 
в хозяйстве уже 3.255 го
лов. Количество коров дол
жно возрасти с 1.200 до 
1.350. Предстоит произвести 
3.300 тонн молока. На 
1, сентября произведена 
2.361 тонна. Ежесуточный 
привес молодняка состав
ляет 573 грамма, а должен 
рыть выше, хотя в прош
лом году он составлял все
го лишь 546 граммов.

Чтобы успешно решать 
поставленную задачу, нуж
но обеспечить скоту сытую 
зимовку.

Комплекс осенних убороч
ных работ еще продолжает
ся, но уже можно подвести 
некоторые итоги. План за
готовки сена в основном 
выполнен. Сенажа загото
вили 4.261 тонну при плане 
3.500. Кукурузного силоса 
будет произведено не мень
ше 1.200 тонн, что составит 
9—10 тонн на корову. Впер
вые начали производить 
травяную муку.' Ее заготов
лено' сравнительно немно 
го — 527 тонн.

Но, в общем, запасы кор
мов нынче более богаты. 
Поэтому животноводы сов
хоза уверенно смотрят в 
завтрашний день, убежден
ные в том, что надои моло 
ка и привесы молодняка 
будут расти.

Б. СОМИН.
Томский район.

14 сентября в Костомук- 
ще состоялась беседа Пред
седателя Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгина с 
Президентом Финляндской 
Республики У. К. Кекконе
ном.

А. К. Косыгин передал 
Президенту У. К. Кекконену 
дружественные приветствия 
от Генерального секретаря 
tEK КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнева.

У. К. Кекконен, тепло по
благодарив, просил передать 
Л. И. Брежневу свои сер
дечные пожелания.

Во время беседы были об
стоятельно рассмотрены во
просы советско-финлянд
ского сотрудничества и пер
спективы его дальнейшего 
расширения, а также ряд 
актуальных международ
ных проблем.

А. Н. Косыгин и У. К. 
Кекконен с удовлетворени
ем констатировали, что в 
результате последовательно
го претворения в жизнь 
принципов и положений со
ветско-финляндского До
говора о дружбе, сотрудни
честве и взаимной помощи 
1948 года, тридцатилетие 

|: которого торжественно от
мечено в обеих странах, в 
отношениях СССР и Фин
ляндии прочно утвердились 
добрососедство и доверие, 
неуклонно расширяются 
политическое сотрудниче
ство, торгово-экономические 
и другие связи.

Была высказана уверен
ность в там, что дальней
шее продвижение вперед и 
углубление советско-фин
ляндских отношений отве
чает коренным интересам 
народов СССР и Финлян
дии, служит делу укрепле
ния сотрудничества в Евро
пе.

Было подтверждено твер
дое намерение СССР и 
Финляндии добиваться
дальнейшего углубления
разрядки, превращения
севера Европы в зону ус
тойчивого мира, обеспечен
ной безопасности и добро
соседского сотрудничества. 
С советской стороны было 
высказано мнение, что реа
лизация предложений пре
зидента У. К. Кекконена,

. направленных на укрепле
ние безопасности на евро
пейском севере, и объявле
ние территории северо-ев
ропейских стран безъядер
ной зоной способствовали 
бы укреплению стабильно
сти в этом районе, углуб
лению доверия и упроче
нию европейской безопас
ности.

При обсуждении вопросов 
двусторонних' отношений 
особое внимание было уде
лено проводимой в обеих 
странах работе по реализа
ции долгосрочной програм
мы развития и углубления 
торгово - экономическ ого,  
промышленного и научно- 
технического сотрудниче
ства до 1990 года, подпи
санной в мае 1977 года. 
Была также отмечена важ
ность своевременной подго
товки пятилетнего торгово
го соглашения на 1981— 
1985 гг., которое призвано 
обеспечить дальнейший
рост взаимной торговли, а 
также расширение такой 
перспективной формы со
трудничества, как коопера
ция в области промышлен
ности и совместное соору
жение промышленных,
энергетических и иных объ
ектов на территории СССР 
и Финляндии.

Беседа прошла в обста
новке сердечности и взаи
мопонимания.

(ТАСС).

Месячник дружбы завершен
Завершился месячник со

ветско-корейской дружбы, 
посвященный 30-й годовщи
не образования КНДР. В 
Москве, Киеве, Алма-Ате, 
Ашхабаде, других городах 
состоялись митинги, вечера 
дружбы, собрания общест
венности.

Советские люди еще ра-з 
подтвердили свою солидар
ность с корейским народом 
в его борьбе за мирное 
объединение страны на де

мократических началах.
14 сентября й Москве на 

электромеханическом заво
де им. Владимира Лльича 
состоялся митинг.

Глава делегации общества 
корейско-советской дружбы 
Чи Чхан Ик в своем вы
ступлении отметил, что тра
диционные отношения дру
жбы к сотрудничества ме
жду КНДР и . СССР будут 
и в дальнейшем крепнуть и 
развиваться, (ТАСС),

:
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С Т Р А Д А  В Т О Р О Г О  Х Л Е

С о о б щ а е т  
городской штаб

Б А

На утро 15 сентября на базы и хранилища Томска по- 
ступило 5.975 тони картофеля.

Из пригородных совхозов за 14 сентября вывезено 695 
тонн клубней. Больше всего картофеля поступило из 
совхоза «Молодежный» — 309,9 тонны. На втором месте 
— совхоз «Тахтамышевский» — 166,1, на третьем — 
«Родина»—108,6 тонны. На вывозке отличились водители 
автоколонны № 1974 С. Безменников, сделавший 4 рей
са, и Н. Красовский — 3 рейса. Они вывезли 53 тонны
картофеля с полей совхоза «Молодежный».

Продолжается закладка овощей. На базе- горплодоово- 
щеторга уже заложено на зимнее хранение 364 тонны 
моркови, 12 тонн свеклы, 65 тонн редьки. Для текущей 
торговли завезено 505 тонн капусты.

т

С ОЛНЦЕ лишь на ми
нуту скрылось за на
бежавшее облачко и 

тут же вспыхнуло, одарив 
ярким светом лес, тронутый 
желтизной, и пестроту ко
сынок работающих на поле 
женщин.

Комбайн круто разверз
нулся и пошел на второй 
заход. Розовые клубни, 
.подпрыгивая, падали в 
рыхлую землю, образуя 
своеобразную дорожку.
Александр Манойленко ос
тановил машину, легко 
спрыгнул с подножки. 
Плантация упиралась в 
околок, и он прикинул, как 
лучше его объехать.

Тракторист манометрово
го завода Александр Ма
нойленко восьмой день ра
ботает в совхозе. Как гово
рят заводские механизато
ры, уже вполне поднаторел 

• в сельскохозяйственных
вопросах. Трудится он по- 
ударному. Правда, не отста
ют от него и другие рабо
чие завода — В. Ф. Наумов, 
В. И. Чвыков, И. С. Беляк.

Здесь на полях совхоза 
«Молодежный» Томского 
района копают картофель 
коллективы подшипниково
го завода, производственно
го объединения «Контур», 
ТИАСУРа, приборострои
тельного техникума. Одна
ко лучше всех дела скла
дываются у манометровцев. 
Они досрочно выкопали 
свои 90 гектаров. И вот се
годня завершают пятнад
цать сверхплановых.

— В четыре утра мы уже 
на поле, •— говорит брига
дир заводских механизато
ров Анатолий Васильевич

НА СНИМКАХ: четко
идет работа у комбайна; 
бригадир механизаторов
А. В. Карбышев.

Фото В. Регнера.

Репортаж КЙРТОФЕШЫИ КОНВЕЙЕР
Карбышев,—готовим фронт 
работы.- Наши приезжают— 
и сразу за дело. Люди тру
дятся с удовольствием.

Даже в дождливые дни, 
когда на других полях ца
рила неразбериха, у мано- • 
метровцев неизменно все 
спорилось. Здесь все про
думывается тщательно и го
товится заранее. Все, начи
ная от трактора или карто
фелекопалки до посуды, 
которая привозится на по
левую кухню. Каждый 
четко знает свои обязанно
сти. На поля выезжает не 
просто коллектив из 180 
человек, а бригады механи- 
затороз (они, кстати, во 
время уборки живут в сов
хозе), бригады по копке 
картофеля, по обеспечению 
питания, по ремонту меха
низмов и т. д. Ежедневно 
работают здесь четыре 
бригады, которыми руково
дят заводские. инженеры 
Ю. Г. Береснев, Д. А. Пис- 
калов, В. Ф. Михальков, 
Г. Д. Романов. В бригаду 
В. Ф. Михалькова. ко
торая сегодня обогнала 
остальных, входят предста
вители отдела главного ме

ханика, лаборатории авто
матизированных систем уп
равления, цеха № 9, РСУ. 
участка и т. д.

Глядя, как споро идет де
ло, невольно думаешь о 
том, что в таких вот сезон
ных работах почему-то не 
принято глубоко интересо
ваться опытом. Организа
ция труда манометровцев 
значительно отличается от 
других -предприятий и за
водов, работающих на сов
хозных полях. В нее. стоит 
вникнуть, чтобы другим 
коллективам Избежать
ошибок.

...Сошники картофелеубо
рочной машины ровно сре
зают тронутую первым за
морозком пожухлую бот
ву. Крупинками рассыпает
ся рыхлая земля, обнажая 
клубни, которые тут же 
подбираются ловкими рука
ми работниц планово-эконо
мического отдела Г. В. Ро
мановской, Г. А. Дадановои, 
В. И. Маслюковой, __ комсо
мольско-молодежной брига
дой 3. Шимко и других, 
кто работает сегодня на 
совхозных полях.

В. ПЕТРОВ.

НАРОДНОХОЗЯЙСТВЕННЫЕ ПОСТАВКИ-  ПОД КОНТ Р ОЛЬ

ДОГОВОР

3 0  Г Е К Т А Р О В  В Д Е Н Ь
— В Асиновоком районе 

убрано 123 гектара картофе
ля из плановых 400, —
сказал нашему корреспон
денту председатель горплана 
А. Г. Торопов. — Из них 
43 гектара — в совхозе име

ни Ленина и 80 
«Новиковский».

С начала уборочной кам
пании самой высокой про
изводительностью был ^от
мечен день 14 сентяоря:

картофель сняли с 30 гекта
ров. Отлично поработал 
коллектив межсовхозного 

в совхозе лесхоза. Выполнили норму 
гортопебьгг, гормолзавод, 
АТП.

Продолжается закуп кар
тофеля у населения. На ба
зу поступило пока 239 тонн.
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« Ш А Р У Ш О К  ПОД К О Н Т Р О Л Е М »
Восемнадцатого ав густа  бю

ро каргасокского райкома 
партии  рассмотрело ф акты , 
излож енны е в ф ельетоне 
«Ш а р уш о к  под контролем ».

За проявленную  бесхозяйст
венность начальнику карга- 
сокскбй НРЭ н: Зйбинцкому 
поставлено на вид, секретарю 
партийной организации экс
педиции и . ьута иловском у 

указано на беспринципность в 
оценке этих' ф актов.

Бюро райкома потребовало 
о т адм инистрации, партийной 
и профсою зной организаций 
экспедиции п р и н ять  меры 
д л я  ооеспечения сохранности 
м атериальны х ценностей, со
верш енствования бригадного 
хозрасчета, улу ч ш е н и я  сти ля 
м методов руководства кол
лективом .

хранения м атериально-тех
нических ценностей на базе и 
буровы х. Бюро потребовало от 
руководства экспедиции у с т 
ранения этих недостатков и 
наказания ответственны х ин
ж енерно-технических работ
ников.

К настоящ ем у времени по
рядок наведен. Построены 
расходны е склады  для  мате
риалов, подготовленны х к о т
правке на буровые, - 4  о т
де льно д ля  наждой бригады . 
v-тр о ятся  откры ты е оетонные 
площ адки для  стоянки ма
ш ин, тракторов м хранения 
бурового оборудования. Тер ри 
то рия базы отсы пается грави
ем, между цехами проклады 
ваются бетонны е дорож ки.

Н. САВИН,
первый секретарь Нарга- 

сонского райкома КП С С.

Ф ельетон «Щ а р у ш о к  под 
контр олем », опубликованны й 
в «Красном  знам ени» 6 а в гу 
ста, был обсуж ден на заседа
нии партийного бюро экс
педиции, Отмечено, что  газета 
соверш енно правильно оха
рактеризовала недостатки

Приказом по энспедиции 
старш ие специалисты  и буро
вые мастера, виновные в раз
базаривании и неправильном 
хранении м атериально-техни
ческих ценностей, наказаны, 
все производственны е ооъек- 
ты  и складские помещения 
закреплены  за инж енерно-тех
ническими работниками д ля  
контр оля.

Н. З И Б Н И Ц К И И , 
начальник Каргасокскбй 
нефтеразведочной экспе

ди ц и и .

Бывает же такое: за один
надцать дней экипаж экс
каваторщиков, состоящий из 
двух механизаторов, погру
зил пятнадцать с 1 полови
ной тысяч кубометров гра
вия. Четыре задания! Это 
рекорд, которого добиваются 
настойчивые, волевые и 
вместе с тем совершенно 
обыкновенные люди. Кто 
они?

— Иван Ларькин, — за
стенчиво рекомендуется мо
лодой человек. - Он широк в 
плечах, нетороплив в бесе
де. — Сейчас работаем в 
речпорту. Грузим гравий. 
Наш экскаватор на ковшо
вых тросах...

— Как добились (такого 
успеха?

— Сами не ожидали, что 
так получится. Просто ра-

■ ботали очень добросовест
но.

Иван Ларькин учился • в 
Копыловке Асиновского 
района. Там закончил во
семь классов, поступил в 
Томское профтехучилище 
№ 5. После окончания учи
лища служил в рядах Со
ветской Армии. Справедли
во говорят: в жизни все
пригодится. Пригодилось

Ивану в армии и умение 
водить автомобиль: парал
лельно с учебой в профтех
училище он закончил при 
военкомате курсы шоферов.

Отслужив в армии, Иван

Н адеж ны й
э к и п а ж

Ларькин устроился сразу 
же на работу в передвиж
ную мехколонну № 1. Пора
ботал на буровой. „ А тут 
«подвернулись» курсы экс
каваторщиков при управле
нии механизации.

И вот Иван Ларькин уже 
экскаваторщик. Работает на 
орошении земель у Черной 
Речки, в Верхне-Сеченове, 
Александровке. В его распо-

■  ■ ■
не обязывает

р у к о в о д и т е л е й  шв ейной ф а б р и к и

ряжении многоковшовый 
' экскаватор ЭТУ-354.

Часто в кабине Ивана 
можно видеть стажеров. Он 
терпеливо помогает им и 
советом, и личным приме 
ром.

Под стать Ивану Дарьки
ну и его напарник Влади, 
мир Панычев. Владимир то
же молод, биографии их 
сходные. Закончил еще до 
службы в армии мелйора. 
тивное училище. А после 
службы на Тихоокеанском 
флоте приехал в Томск 
поступил на работу в мех- 
колонну № 3.

— С ним легко работать, 
говорит Иван. — Парень на
дежный.

В одной комсомольской 
песне поется: «...слава те
бя найдет». Верно -сказано. 

: Слава приходит, когда ты 
бескорыстен и работаешь от 
души. Так получилось и с 
Иваном Дарькиным. В мае 

' этого года прямо в поле 
ему был вручен орден Тру
довой Славы...

М. ФЕДОРОВ,
Объединение Союзтомскме- 

лиорация.
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З И М А  С П Р О С И Т  С Т Р О Г О :
—  В  передовой статье «К ра с

ного знам ени» за 25 ию ля, —  
сообщ ил редакции замести
те ль  начальника объедине
ния Томлеспром Н. М. Соко
лов, —  правильно отмечены 
недостатки в подготовке к ра
боте в зим них усло ви ях  ряда 
пр едпри яти й . В августе  про
ведены кустовы е щ совещания, 
где выработаны меры по ф ор
сированию  этих работ. Вы пол
нены планы  стр оительства 
гаражей в Томском лесопро

мышленном комбинате, авто
дорог в Парабельском лес
промхозе. За срыв плана под
го товительны х работ заслуш а
ны отчеты  главны х инж ене
ров И нгузетсного леспромхоза 
и объединения Чулы м лес.

п одготовле н  п ла н -гр а ф и к  
создания рем онтного ф онда из 
узлов и агрегатов на весь 
зимний период. Уси ле н  кон
тр о ль  за заготовкой дров для  
пром ы ш ленны х объектов и 
объектов соц культбы та.

Ч Е Л О В Е К  З А  П Р О Х О Д Н О Й :
Та к  бы ла озаглавлена ста 

ть я , опубликованная в газете 
«Красное знам я» 1 августа. 
Как сообщ или редакции ис
полняю щ ий обязанности д и 
ректора Том ского хлебоком
бината В. Г, Д о лги й  и секре
та р ь партийной организации 

, комбината Г . И. Тарасов, фак
ты , излож енны е в статье, об
суж дали сь на партийном  соб
рании. С та тья  признана спра
ведливой. с о сто я лся  пр и н ц и 

пиальны й разговор, коммуни
сты  строго о суди ли  руководи
те лей, до п усти в ш и х в олокиту 
при увольнени и  пенсионера 
А . Н. И льина. С трого пре
дупреж дена начальник отде
ла  кадров комбината Т , А . 
Ф едорова, предупреж дены  
старш ий мастер цеха Т .  Ф . 
Гриним г н председатель ко
м итета профсою за ком бината
EJ Е, Беряльцеаа,

в ы п о л н я т ь  п л а н  п о с т а в о к
Томская швейная фабрика не справилась с планом 

восьми месяцев по поставкам в соответствии с договора
ми. О причинах отставания рассказывает в своем пись; 
ме бригадир пошивочной бригады Л. В. Зимина.

Нынче наша бригада ра
ботает неритмично. Обидно 
быть в отстающих, тем бо
лее что большинство моих 
подруг трудятся добросове
стно. На собраниях, просто 
в разговорах мы обсуждаем 
причины затянувшегося от
ставания. Главная —- не
хватка людей в бригадах. 
Например, в нащей вместо 
положенных сорока только 
двадцать швей. И хотя ка
ждая трудится производи
тельно, совмещает смежные 
операции, заменить всех не 
удается.

Что же, женщины пере
стали любить шитье? Не ду
маю. К нам по-прежнему 
идет молодежь, но быстро 
уходит. Попытаемся разо
браться, почему.

В отношении зарплаты 
наша фабрика не уступает 
заводам: машинная поточ
ная технология обеспечива
ет неплохой заработок. Но 
это далеко не все. Молоде
жи нужен продуманный, ор
ганизованный быт. С этим 
у нас плохо. Общежитие 
есть, но оно старое, отапли
вается печами, без элемен
тарных удобств. Наше жи
лье, разумеется, не выдер
живает сравнения с благо
устроенными общежитиями, 
например, завода резиновой

обуви, нашего соседа. Если 
построить новое общежитие 
фабрике самой не под силу, 
то благоустроить свое жи
лье она могла.

Рита! труда в цехе напря
женный. Но здесь даже не
где напиться, аппараты по 
приготовлению газирован
ной воды продолжительное 
время бездействуют. Пере
одеться — проблема: быто
вок никаких. Во вторую 
смену в столовой иногда 
один чай и тот холодный.

Не все продумано и в про
изводственном плане. Как и 
на крупных заводах, у нас 
специализация: крой брига
да получает из закройного 
цеха. Нередко вынуждены 
его возвращать на доработ
ку из-за низкого качества. 
А если нет запаса, тО ис
правляем брак сами, на что 
уходит дополнительное вре
мя. Ведь от кроя прежде 
всего зависит качество го
тового изделия.

Наша бригада специализи- 
. руется на пошиве брюк. В 
последнее время шьем 
брюки для костюмов. Но 
продукция осела на складе. 
Более чем на сто тысяч 
рублей лежит на складе ко
стюмов, и руководители 
фабрики не знают, что де
лать. Обидно, когда плоды

твоего труда не находят 
сбыта.

Есть и другие' недостатки, 
снижающие результатив
ность труда. Например, ито-, 
ги соревнования подводятся 
с опозданием на два-три 
месяца, мало предаются 
гласности. Ход выполнения 
принятых обязательств не 
проверяется и не рассмат
ривается на рабочих собра
ниях — мое упущение, 
следствие недоработки це
хового комитета. Усиление 
боевитости соревнования, 
повышение ответственности 
за качество продукции мо
гут значительно поправить 
положение. *

Со своей стороны предло
жу еще вот что. В нашей 
бригаде в основном молодые 
женщины, есть и ученики, 
еще не достигшие совер
шеннолетия. Рабочий день 
у кормящих мам и учениц 
короче, поэтому часа за два 
до конца смены работницы с 
уходят, а это сказывается 
на ритме. Бывает, что ухо
дят до пяти человек из 
двадцати. Работа бригады 
практически парализуется.
Если бы сформировать осо
бую бригаду с укороченным 
рабочим днем? В других 
бригадах будет больше по- ч 
рядка.

Л. ЗИМИНА, 
бригадир пошивочной 
бригады швейной фаб

рики.

Выступление А. Зиминой комментирует рейдовая 
бригада Томского городского комитета народного контро
ля и «Красного знамени»:

Невыполнение договоров 
о поставках — вина руково
дителей фабрики, хотя ее 
директор В. Г. Мясникова и 
объясняет срыв только не
хваткой рабочей силы, не
дисциплинированностью по
ставщиков сырья. Действи
тельные причины хорошо и 
довольно полно назвала 
бригадир швей Л. Зимина.

Теперь о том, что оста
лось, так сказать, за «кад
ром» 'выступления бригади
ра. Она упомянула костю
мы, партия которых зале
жалась на фабричном скла
де. У них довольно любо
пытная история, наводящая 
на определенные размыш- . 
ления. У торгующих органи
заций фабрика получает 
«добро» на пошив незнача- 
щихся в плане мужских ко
стюмов на пятьдесят тысяч 
рублей. Почему только на 
эту сумму? Да потому, что 
нельзя одеть одинаково всю 
область. Но руководители 
фабрики распорядились 
иначе; изготовили костюмов 
почти на двести тысяч руб
лей. Треть забрала торгов
ля, а остальное осело на 
складе.

— Странная ситуация, ■— 
жалуется директор фабрики 
В. Г. Мясникова. — База 
Росторгодежды сама не бе
рет костюмы и не разреша
ет нам реализовать их в 
других областях.

— Можем ли мы разре
шить швейникам обеспечи
вать другие области, если 
они не выполняют планы 
поставок и нам самим не
чем торговать? — возмуща
ется В. Ф. Сулычева, това
ровед базы Росторгодежда.

Налицо, таким образом, 
неувязка: руководители
жалуются на нехватку лю
дей, сырья, а сами шьют то, 
что вздумают. Швейников 
тянет к выгодным издели
ям, к тем, которые шить 
полегче и стоят подороже. 
Не случайно поэтому торги, 
магазины жалуются на 
ставшйй хроническим де
фицит, например, детской 
одежды, мужских брюк сто
имостью ниже тридцати 
рублей. Вот доказательство. 
За восемь месяцев фабри
ка должна была поставить 
торговле детских хлопчато
бумажных брюк на 129 ты
сяч рублей, поставила же 
только на девятнадцать ты
сяч рублей. Причина, по 
словам А. М. Лемешко, на
чальника эксперименталь
ного цеха, весьма «уважи
тельная»:' представление из
делия на Знак качества и 
полугодовое — в связи с 
этим — ожидание. Видимо, 
нет нужды подчеркивать, 
что руководители должны

были предусмотреть в пла
нах такое важное меропри
ятие и организовать выпуск 
детских брюк хотя бы из 
другого материала.

Все эти факты прозвуча
ли во время встречи руко« 
водителей швейной фабри» 
ки с представителями торгу» 
ющих организаций. Они 
увязаны в одном большом 
деле, и от того, как они кон
тачат между собой, строят 
ли сво_и отношения на дело
вой основе, зависит удовлет
ворение спроса томичей на 
добротную, модную одежду. 
Более чем двухчасовая бе
седа, иногда переходящая 
в откровенную перебранку, 
закончилась безрезультатно: 
стороны остались при своих 
мнениях. Представители 
торгующих организаций ви
дят корень всех бед в неди
сциплинированности швей
ников, швейники же ссыла
ются на объективные труд
ности. База Росторгодежда, 
по оценке директора фабри
ки. В. Г. Мясниковой, недо
статочно изучает спрос на
селения на швейные изде
лия, плохо увязывает .ин
тересы торговли и швейни
ков.

Подведем итоги. Срыв по
ставок — причина внутрен
няя, и если на фабрике 
поймут это, отставания не 
будет.

В Т О Р А Я  О Ч Е Р Е Д Ь  Р Я З А Н С К О Й  Г Р Э С
РЯЗАНЬ. Прогрессивный 

метод сборки укрупненны
ми конструкциями помог 
значительно ускорить тем
пы работ на строительстве 
Рязанской ГРЭС. Здесь на
чат монтаж главного кор

пуса второй очереди стан
ции. Первый энергоблок 
мощностью 800 тысяч кило
ватт вступит в строй в 1979 
году, следующий — в за
вершающем году пятилет
ки. Ввод в действие новых

энергоблоков на Рязанской 
ГРЭС — одной из крупней
ших в Нечерноземье — 
увеличит мощность энерго
гиганта до 2.800 тысяч кило
ватт.

(ТАСС).

П О Ч Е Т Н О Е  З В А Н И Е
Указом Президиума Вер

ховного Совета СССР от 30 
августа 1978 года почетное 
звание «Мать-героиня» о 
вручением ордена «Мать- 
героиня» и грамоты Прези
диума Верховного Совета 
СССР, по Томской области 
присвоено Гагариной Вален
тине Степановне — домаш

ней хозяйке из Асиновеко- 
го района и Шерстобоевой 
Анфизе Дмитриевне — 
колхознице колхоза «Рас
свет» Шегарского района. 

Такие награды вручаются 
матерям, родившим и воспи
тавшим десять и более де
тей.

Стрежевской молокозавод. Семь наименований про
дукции выпускают в цехах этого предприятия. В горо
де на прилавках магазинов можно увидеть творог, сме
тану, мороженое, сырковую массу и другую продукцию, 
которая всегда пользуется спросом.

Успешно трудятся здесь передовые работницы, актив
ные общественницы Мария Терентьевна Фисенко и Ва
лентина Андреевна Тимофеева —- машинисты холо
дильной установки. Внимательно следят они за работой 
агрегатов, поддерживая нужную температуру. Ведь от 
этого зависит качество продукции, а значит, и авторитет 
предприятия.

Фото Н« Лесникова,

В с ч е т

1979 года
трудится с августа Ком
сомольске - молодежная 
бригада, руководимая 
Александром Михайло
вичем Азаровым, из пят
надцатого цеха объеди
нения «Контур». Ударни
ки коммунистического 
труда Р. Н. Иванова, 
В. И. Фомичева, Ф. Л. 
Тарасов из этой бригады 
сдают продукцию только 
с первого предъявления.

Выполнили свои обяза
тельства по досрочному 
выполнению планов трех 
лет пятилетки бригады 
Н. Н. Шабалиной, В. И. 
Сенуты из цеха № 15, 
М. С. Габушева, А. И. 
Бобылевой из цеха № И, 
Вплотную подошли к это
му рубежу 16 мастерских 
участков, 25 бригад.

Соревнуясь под деви
зом «Третий год пятилет
ки — досрочно», коллек^ 
тив объединения обеспе
чил рост производитель
ности труда по сравне
нию с прошлым годом на 
16,1 процента, более трег 
ти всей продукции сдает 
с государственным Зна
ком качества.

П. ЗАХАРОВ, 
инструктор облсовпрофа,
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Далекое—близкое

У с т е н д а  в е т е р а н о в
На одном из стендов ме

ханизированной колонны 
№ 44 треста Запсибсель- 
электросельстрой — порт
реты ветеранов Великой 
Отечественной войны. Их в 
коллективе немало, и отно
сятся здесь к ним с боль
шим уважением.

Вот слесарь-моторист Сер
гей Иванович Ульков. Труд
ная судьба выпала на долю 
этого человека. На фронт 
он уходил рядовым. От 
Москвы дошел до Берлина 
уже командиром. До войны 
у него была самая мирная 
'профессия: плотничал, сто
лярничал, а тут довелось 
командовать стрелковой ро
той, но это потом, когда 
уже повоевал- как следует 
под Москвой, Старой Рус- 
сой, в Латвии.

В праздники на груди на
шего Сергея Ивановича 
сверкают орден Отечествен
ной войны II степени, ор
ден Красной Звезды, меда
ли «За оборону Москвы»,

«За взятие Берлина». И 
сейчас он, как говорится, 
на передовых позициях: от
лично трудится, не жалеет 
-времени для общественной 
работы.

А  вот рядом снимок Ни
колая Михайловича Горош- 
никова. В составе 50-го ка
валерийского полка сражал
ся он в Сталинграде. Войну 
закончил в Праге. Тоже 
имеет немало правительст
венных наград, в числе ко
торых и медаль «За отва
гу»'.

Вот снимок Николая Ва
сильевича Руденко. Первый 
бой он принял на границе 
22 июня 1941-го. Часть по
пала в окружение. Тяжелое 
ранение,, плен. Когда их 
везли в Югославию, эшелон 
попал под бомбежку, и Ни
колай Васильевич с один
надцатью товарищами бе
жали. Более двух месяцев 
скитались они в горах Юго
славии. Потом 12-я парти
занская бригада. В ее со
ставе громил фашистских

захватчиков, пока брига
да не присоединилась 
к регулярной армии. Все
го в этой бригаде -бы
ло 150 русских солдат и 
офицеров. Из Томской об
ласти вместе с ним были 
Михаил Воробьев и Федор 
Щетинин. Вместе и Победу 
встретили.

Можно было рассказать 
еще о многих бывших вой-. 
. нах, достойно защищавших 
Родину от фашисткой не
чисти и теперь, в мирные 
годы, . показывающих при
мер в труде, ведущих боль
шую воспитательную рабо
ту среди молодежи.

Сейчас, в преддверии 
60-летия Ленинского комсо
мола, бывшие воины рас
сказывают о том, как сра
жались во имя счастья и 
мира на земле.

Н. КОРОБОВ,
инженер, председатель 
местного комитета
профсоюза мехколонны 

№ 44.

Нота представительства СССР при ООН
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НА СНИМКЕ: водитель
автоколонны № 1976 Н. Ф. 
Архипов.

Фото И. Колосова. 
Кривошеинский район.

По законам мужества

А  если бы не Тамара?
Пишет вам двадцатилет-ний парень, который продол

жает сейчас жить и работать, как прежде, благодаря 
одной девушке. Это случилось в жаркий день. С друзья
ми я пошел купаться на Томь. Па воде я чувствовал 
себя уверенно, поэтому быстро обогнал ребят и поплыл 
до привычного места. И вдруг случилось невероятное— 
мне стало плохо. В первый момент я не мог сообразить, 
что со мной происходит, а когда понял — руки и ноги 
перестали мне повиноваться. Я не смог даже крикнуть, 
что тону. Ребята, которые были со мной, поняли это, но 
почему-то не приближались ко мне,

Очнулся на берегу. Какая-то девушка делала искусст
венное дыхание. Это она спасла меня.

В тот раз я не смог узнать ее имя. Почти месяц 
разыскивал свою спасительницу и, наконец, недавно на
шел. Это Тамара Александровна Гасляева, работает она 
в автобазе Союзтомскмелиорации бухгалтером. Вот все, 
что я знаю. От всего сердца благодарю мужественную 
девушку, спасшую мне жизнь.

В. СТРЕЛЬЦОВ, 
рабочий.

Проблема, волнующая читателя

В лабиринте улиц
Приходилось ли вам, читатель, ходить по улицам или 

переулкам нашего города в поисках нужного номера 
дома или квартиры? Наверное, приходилось. Но, к сча
стью для вас, это был единичный случай. А  вот нам, 
почтальонам, чуть ли не каждый день выпадает такая 
возможность. Новичку в нашем деле нужно затратить 
минимум две недели, чтобы запомнить местонахождение 
«потерявшихся» домов.

Древний Томск в хитросплетениях улиц и переулков, 
путаной нумерации домов и квартир предлагает нам 
сложные задачи. Найти адресата с улицы Хабаровской 
не просто, так как конец ее почему-то назван Иркутским 
переулком. Если пойдешь по Больничному переулку, 
вдруг выяснишь, что в конце он переходит в Мариин
скую улицу. На Крутоовражном перепутан чет с нече
том, на Войлочной два дома .№ 26, но если один из них 
на месте, то другой приходится искать. Подобных при
меров только по своему участку я могу привести еще 
десятки.

Как тут своевременно доставлять письма, телеграммы?
В. ЦЫБЕНКО,

почтальон 53-го отделения связи. .

Острый сигнал

В Е Д Ь

З О В Е Т С Я  

С  Е Л О  
Б ЕРЕЗК И Н О ...

На днях по делам служ
бы мне пришлось выехать 
в деревню Березкино, что 
находится за селом Зоркаль- 
цевым Томского района. То, 
что я там увидел, возмути
ло до глубины души. Пред
ставляете огромное кладби
ще полеглых берез? Расши
ряя поля, здесь корчуют 
лес. Березы, осины и дру
гие деревья, выкорчеван
ные с огромной территории, 
сжигаются... А  почему бы 
эту древесину не пустить 
на нужды хозяйства. или 
продать жителям села?

Мы привыкли дорожить 
народным добром, учим это
му наших детей, но разве 
подобный факт станет уро
ком для молодежи? Пола
гаю, что здесь следует по
работать народному контро
лю или представителям 
прокуратуры. Необходимо 
подсчитать нанесенный
ущерб и возместить его го
сударству за счет того, кто 
дал команду уничтожать 
лес.

Ю. РОМАНОВ, 
художник.

Как нас обслуживают?

т& ..........................  ..

Город — селу

С П А С И Б О 
В О Д И Т Е Л Ю

Большую помощь в заго
товке кормов и уборке уро
жая земледельцам Криво- 
шеинского района оказыва
ют томские водители. Мно
гие из них, особенно из ав
токолонны № 1976, приез
жают в район не впервые. 
А  вот для Н. Ф. Архипова, 
.который прибыл в совхоз 
имени Свердлова, уборка 
еще в новость. Однако он 
сразу взялся за работу как 
следует. На подвозке куку
рузной массы к силосным 
траншеям ему среди чле
нов бригады равных, пожа
луй, нет. Бывают и такие 
случаи: выйдет из строя
автомобиль товарища, и Ни
колай Филиппович дела
ет рейсы за «неудачника». 
Он постоянно ' перевыпол
няет нормы. Как же не 
благодарить его тружени
кам села!

Б Е З  Х Л О П О Т
Раньше я тратила много свободного 

времени на то, чтобы уплатить за 
квартиру, электроэнергию и за другие 
услуги. Совсем недавно узнала, что 
расчеты можно производить и безна
личным путем, экономя время.

Такую форму расчета предложили 
мне работники сберегательной кассы, 
где я являюсь вкладчиком. По их со
вету я заполнила поручение на еже
месячное списание с моего счета опре
деленной суммы на оплату коммуналь
ных услуг. Свой вклад, с которого про
изводится оплата, я пополняю тоже, не 
обращаясь в сберкассу. Для этого по 
месту работы подала заявление в рас
четную часть бухгалтерии. Теперь еже
месячно с моей заработной платы удер
живают сумму, указанную в заявле
нии, а эту сумму перечисляют на мой 
счет.

Вот так я и избавилась от ежемесяч
ных хождений. Работники сберкассы 
объяснили мне, что, кроме оплаты за 
квартиру, электроэнергию, телефон, та
ким же образом можно производить 
расчеты и. за детский сад, ясли, за обу
чение детей в музыкальной школе.

Е. АЛЕМАСОВА.
г. Томск. t

Н Е  В  Р А Д О С Т Ь  Сатирическим пером
Дорогая редакция! Мы постоянно 

обедаем в столовой «Чайка» и часто 
уходим оттуда с испорченным настро
ением.

Перерыв у нас с 13 до 14 часов, и 
почти весь час тратим на то, чтобы по
обедать. Почему так получается? Во- 
первых, потому, что обслуживают здесь 
очень медленно: у  раздатчицы не все 
под руками, и она то и дело отлучает
ся, во-вторых, без очереди получают 
обеды работники облпотребсоюза, хотя 
нигде это не оговорено.

На раздаче, как правило, нет и поло
вины тех блюд, что записаны в меню. 
Качество блюд крайне неудовлетвори
тельное. Котлеты, шницели, филе всег
да с каким-то специфическим запахом, 
а крупяные гарниры часто просто не
доварены.

Вот недавний случай: 24 августа вне 
очереди обслужили 24 человека, а мы 
простояли 45 минут и ушли полуголод
ные, так как остались лишь котлеты с 
недоваренной гречкой да грибной суп. 

ОЖИГОВА, ЧУКАНОВА, АГАФО
НОВА и другие работницы Томск- 
горшвейбыта.

О П Р А В Д Ы В А Й Т Е  Н А З В А Н И Е !
25 августа я поехал из 

поселка Самусь в Томск на 
скоростном теплоходе «Ра
кета» № 99. Теплоход при
шел в поселок с опозда
нием на 20 минут. Но это 
бы еще ничего. В Томске

«Ракета», не высадив пас
сажиров, стала заправлять
ся топливом. Не думаю, что 
правила позволяют такое.

Из-за этой злополучной 
заправки (а это уже не -в

первый раз) я опоздал на 
другой транспорт.

Следует организовать рей
сы «Ракеты» так, чтобы 
теплоход оправдывал наз
вание — «скоростной».

О. ЧУРСАНОВ.
п. Самусь
Томского района.

Три ПИСЬМа на одну тему HiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiimmiimiHimmiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiiiHinn

На подступах к зиме
О ЛЕЕ ДВУХ месяцев 
назад в наших домах 
отключили горячую 

воду для замены магист
ральных труб. Начался оче
редной плановый ремонт. 
Были вскрыты траншеи, 
вынуты старые трубы. И... 
на этом работы прекрати
лись. А  ведь лето уже кон
чилось. Зима, того гляди, 
подкрадется. Директор пред
приятия объединенных ко
тельных и тепловых сетей 
В. С. Вербицкий и главный 
инженер В. Н. Козлов 
ссылаются на отсутствие 
труб, прицепа, а теперь вот 
на то, что нет тех рабочих, 
с которыми заключен до
говор.

Если так, то зачем было 
начинать ремонт? Похоже, 
что дело 'т у т  s  другом.

В бесхозяйственности и 
безответственности.
Б. ГРАБОБЕЦ, ЕРМАШЕВ, 

ШЕШЕНЫ и другие жиль
цы домов № 84, 84-а по ул. 
Нахимова и № 19 по ул. 
Артема. * * *

Н АШ  ДОМ -подлежал 
капитальному ремон
ту еще в 1970 году. 

Тогда домоуправление № 6 
пообещало провести водо
провод и отопление. Водо
провод нам сделали через 
два года, но он теперь уже 
не работает, где-то прорва
ло трубу. Отопления же 
мы так, наверное, • и не дож
демся.

Правда, весной этого года 
во всех квартирах постави
ли новенькие батареи, вы
росли во дворе груды кир
пича для постройки ' тепло

трассы. Ну, думаем, нако
нец-то! Но в домоуправле
нии заявили нам, что и на 
эту зиму нужно запастись 
дровами. А  куда их склады
вать? Ведь дровяники сго
рели в декабре, а во дворе 
— кирпич.

ТАКТАБАЕВЫ, ЕКАШО- 
ВЫ, ЕМЕЛЬЯНОВА, ЯН- 
КИНА и другие жильцы 
дома № 36 по ул. Татар
ской.

г. Томск. * * *

Н А ПЕРЕСЕЧЕНИИ 
улиц имени Розы 
Люксембург и Даль

ней Ключевской г, Томска 
была водоразборная колон
ка. Ею пользовались жите
ли десятков домов, распо
ложенных в округе. Но ко
лонка эта совершенно не от
вечала требованиям .эксплу

атации. Расположенная
низко у земли, она постоян
но была засыпана зимой 
снегом. Соседство с дорогой 
привело к тому, что колон
ку заливало грязью весной 
и окутывало пылью летом. 
В сильные морозы колонка 
постоянно перемерзала. Мы 
все время ждали, когда эта 
точка снабжения .водой бу
дет приведена в надлежа
щий вид. Писали просьбы, 
жаловались. Но действия 
Томского водоканалтреста 
оказались неожиданными. 
Летом колонку закрыли. 
Теперь жители вынуждены 
ходить с ведрами за водой 
на переулок Островского. 
Эти маршруты достигают 
чуть ли не полкилометра.

Совершенно ясно, что ко
лонка должна быть’ восста
новлена. Причем необходи
мо сделать все, чтобы она 
не перемерзала и была рас
положена в удобном месте.

П. НАЗАРКИН, 
мастер завода измерив 

тельной аппаратуры.

НЬЮ-ЙОРК, 14 сентября. 
Постоянное представитель
ство СССР при ООН напра
вило на имя генерального 
секретаря ООН К. Вальд
хайма ноту в связи с под
готовкой в США нового за
кона, регулирующего им
мунитеты и привилегии 
дипломатических предста
вительств иностранных го
сударств на территории 
США, в том числе предста
вительств при ООН. В ноте 
отмечается, что принятие 
нового закона может при
вести к серьезному ограни
чению этих иммунитетов и 
привилегий.

Особую озабоченность, го
ворится в ноте, вызывают 
положения, которые, с на
шей точки зрения, не соот
ветствуют обязательствам, 
взятым на себя Соединен
ными Штатами по венской 
конвенции о дипломатиче

ских сношениях 1961 года, а 
также противоречат прин
ципам и нормам современ
ного международного права 
и общепринятой между
народной практике в при
менении к лицам, наделен
ным дипломатическими им
мунитетами и привилегия
ми.

Конкретно речь прежде 
всего идет о введении но
вого порядка,судебного раз
бирательства в отношении 
лиц, обладающих диплома
тическими иммунитетами и 
привилегиями. Беспреце
дентным с точки зрения 
международной практики 
является положение о не
обходимости обращения со
трудников представительств 
в американские суды для 
установления наличия у 
этих лиц дипломатических 
иммунитетов и привилегий, 
а также наделение мест

ных судов правом выно
сить решения о наличии 
или отсутствии у конкрет
ного сотрудника диплома
тического представительст
ва соответствующих имму
нитетов и привилегий.

Применение таких поло
жений могло бы вызвать 
серьезные трения во взаи
моотношениях между ди
пломатическими1 представи
тельствами и властями 
страны пребывания и, та
ким образом, между соот
ветствующими государст
вами.

Аналогичная нота направ
лена председателю комите
та ООН по связям со стра
ной. местопребывания — 
Соединенными Штатами, в 
обязанности которого вхо
дит обеспечение безопасно
сти представительств иност
ранных государств при ООН 
и их персонала.

с поличным
Ш офер Зы рянского .от

деления сельхозтехни ки  
Б. А . Торш инов по хи ти л в 
колхозе им. К али ни на то н 
ну пш еницы  и продал ее 
ж ителям  с. Зы рянского.

Попался Торшинов
с поличным 

За делом очень
неприличным. 

И ну юлить ', ну
извиваться: 

«— Попутал бес! -
Простите, братцы! 

Простите...
— Можно, ли простить? . 
Воров положено судить!

Н А П Р Я Г  

В С Е  С И Л Ы
Механик Митрофан ^

Трепач
На совещаньи был горяч:
— Я хлеборобов призываю 
Все силы в эти дни

напрячь,
Не дать погибнуть

урожаю!
Сойдя с трибуны, сей

герой
В костюм дорожный

облачился 
И... отпуск взяв очередной, 
Он в город к теще

удалился.

Л. КЛЕПЦОВ.

Х О Т Я  п и с ь м о  
и НЕ ОПУБЛИКОВАНО

Письмо чи тательни цы  Г . М. 
М инченко, в котором ш ла 
речь о неудовлетворительной 
организации то ргов ли  в мага
зине № 5 гастройом торга, бы
ло рассмотрено на оощем 
собрании коллекти ва магази
на в при сутств и и  начальника 
областного управ лени я то ргов
ли  В. А . Карнаухова, началь
ника о тдела  кадров управ ле
ния М. В . Аверьйновои, и н 
спектора о рготдела  Л . Д . А ф а 
насьевой, зам естителя ди рек
тора то р га  «Га стр о н о м » Л . П. 
Сергеевой и с  участием  авто
ра письма.

Ф акты , указанны е в ж ало
бе, подтверди ли сь. ди р е кто р  
магазина К. М. Ю дина и за
ведую щ ая отделом О. И. Ьа- 
лаш ко не проявили та ктично - 
сти  в то т  момент, когда в 
торговом зале возник кон
ф л и к т .

За неуваж ительное отно
ш ение к покупателям  продав
ц у  магазина Ns 5 Ф . А , М иро
ненко объявлен выговор, он 
лиш ен прем иальны х за ме
сяц. Д иректор магазина К. М. 
Ю дина и заведую щая отделом 
О- И, Балаш ко приказом по 
то р гу  стр ого  предупреж дены .

Областное управление то р 
го вли  у с и л и л о  к о н тр о ль  за 
работой это го  даагазина*

Е ж д у н а р о д н е я

Н Ф О Р м а ц и я

Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и А П Н  сообщают

СТОЛИЧНЫЙ МУНИЦИПАЛИТЕТ 

П Р И Н И М А Е Т  Г О С Т Е Й
АДДИС-АБЕБА, 14 сен

тября. Продолжается офи
циальный визит в Эфиопию 
советской партийно-госу
дарственной делегации во 
главе с кандидатом в чле
ны Политбюро ЦК КПСС, 
первым заместителем Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР В. В. 
Кузнецовым.

Сегодня делегация посе
тила муниципалитет Аддис
Абебы, где гостей сердечно 
приветствовал мэр эфиоп
ской столицы Алему Абебе. 
Он ознакомил Членов деле
гации с теми преобразова
ниями, которые произошли 
в городе после сентябрь
ской революции 1974 года. 
В столице, как и в других 
городах страны, сообщил 
мэр, образованы органы ме
стной власти, проведена на
ционализация доходных до
мов и крупных земельных 
участков, почти вдвое сни
жена квартплата в государ
ственных домах.

Алему Абебе подчеркнул, 
что в ведении столичного 
хозяйства муниципалитет 
использует ценный опыт 
Советов народных депута
тов городов Советского Со
юза.

Выступивший с ответным 
словом В. В. Кузнецов ока
зал, что советские люди

приветствуют революцион
ные преобразования эфиоп
ского народа. Мы убежде
ны, отметил он, что жите
ли столицы поддерживают 
завоевания эфиопской ре
волюции, следующей по со
циалистическому пути раз
вития.

Глава советской партий
но-государственной делега
ции оставил в книге для 
•почетных гостей запись, в 
которой выражается сер
дечная благодарность со
трудникам муниципалитета 
и жителям столицы за 
радушный прием. От имени 
делегации он пожелал жи
телям Аддис-Абебы, друже
ственному народу Эфиопии 
успехов в строительстве но
вой жизни.

Советскую партийното-, 
сударственную делегацию 
сопровождал генеральный 
секретарь временного воен
ного административного со
вета Эфиопии Фыкре-Се-
лассие Вогдересс.* * *

Накануне муниципалитет 
Аддис-Абебы посетил пер-, 
вый секретарь ЦК Компар
тии Кубы, Председатель Го
сударственного совета и Со
вета Министров Республики 
Куба Фидель Кастро Рус. 
Ему был вручен диплом 
почетного гражданина эфи
опской столицы.

П Р О Т Е С Т  М И Д  С Р В
ХАНОЙ, 14 сентября. 

Представитель МИД СРВ 
выразил временному пове
ренному в делах КНР во 
Вьетнаме решительный про
тест против нарушения ки
тайской стороной террито
риальной целостности Вьет
нама.

Последние дни Китай 
продолжал нарушать тер
риториальную целостность 
Вьетнама и совершать про
вокации в отношении на
шей' страны, заявил пред
ставитель МИД СРВ. Втор
жение 12 сентября двух 
вооруженных китайских 
судов во вьетнамские терри
ториальные воды в районе 
провинции Куангнинь и 
убийство рыбака являются

особенно серьезным нару
шением суверенитета СРВ. 
ЭтЯ акции являются новым 
преступлением против вьет
намского народа. Они со
здают напряженность в по
граничных районах между 
двумя странами.

МИД СРВ резко осуждает 
преступные действия ки
тайской стороны и требует 
наказать виновных в этом 
инциденте и возместить на
несенный ущерб. Китайская 
сторона несет всю ответст
венность за напряженное 
положение, создавшееся в 
пограничных районах, а 
также за все последствия 
своих наглых действий, 
заявил представитель МИД 
СРВ.

За фасадом договора
ТОКИО, 14 сентября. Как 

начало широкого обмена 
военными специалистами 
между Японией и Китаем 
на основе договоренности, 
достигнутой в связи с под
писанием японо-китайского 
«договора о мире и друж
бе», расценивает газета 
«Акахата» завершившийся 
визит в Токио военной де
легации КНР во главе ’ с 
заместителем начальника 
генерального штаба НОАК 
Чжан Цяй-цянем.

Приезд Чжан Цяй-цяня в 
качестве представителя 
правительства: КНР и рас
ширение военных контак
тов между двумя, странами 
в корне противоречат це
лям «мира и дружбы», ра
ди которых, как утвержда
лось, заключен этот до
говор, подчеркивает газета.

Выводы «Акахаты» под
тверждает и . помещенное в 
бюллетене агентства Синь- 
хуа сообщение агентства 
ЮПИ, в котором говорится, 
что . в ходе переговоров за
меститель начальника гене
рального штаба НОАК и 
председатель ■объединенного
----- -тета начальников шта-

1понии Т. .Такасина в 
ципе согласились со-

П Л Е Н У М  

Ц К  К  п  Я

ТОКИО, 14 сентября. 
Здесь открылся 5-й пле
нум Центрального Ко
митета Коммунистиче
ской партии Японии, ко
торый продлится четыре 
дня. На нем обсуждают
ся вопросы внутренней и 
международной обста
новки, задачи расшире
ния влияния партии и 
подготовки к парламент
ским выборам.

Выступая на открытии 
пленума, Председатель 
Президиума ЦК КПЯ 
К. Миямото заявил, что, 
вырабатывая «чрезвы
чайное законодательство 
на случай войны», пра
вящие круги Японии пы
таются вернуть страну к 
мрачным временам про
шлого. Поэтому возникла 
необходимость в том, 
чтобы политические пар
тии, профсоюзы и дру
гие организации, преодо
лев свои разногласия, со
здали объединенный * ко
митет для организации 
совместной борьбы про
тив этих реакционных 
планов. Необходимо не
медленно воспрепятство
вать восстановлению в 
нашей стране военно
фашистской системы, 
подчеркнул К. - Миямото.

действовать обмену воен
ным персоналом между дву
мя странами.

Придерживаясь так назы
ваемой «теории трех ми
ров» и рассматривая Совет
ский Союз в качестве свое
го «главного врага», отме
чает «Акахата», Пекин вы
ражает полное согласие с 
наращиванием японских 
«сил самообороны», укреп
лением японо-американ
ского военного союза и до
могается получения от 
Японии военной техники. 
Подобная позиция лишь 
поощряет опасные планы 
японского правительства, 
разрабатывающего законо
дательство на случай «чрез
вычайных обстоятельств» и 
подготовку системы, кото
рая позволила бы США и 
Японии совместно вести аг
рессивную войну.

Недавние заявления руко
водителей китайского пра
вительства и армии, а так
же переговоры военачаль
ников Японии и Китая, 
подчеркивает газета, под
тверждают опасения, что 
японо-китайский «договор о 
мире и дружбе» преследует 
совсем иные цели.

П А Е  Н У  М 

Ц К  М К П
МЕХИКО, 14 сентября.

Здесь начался пленум 
ЦК Мексиканской ком
партии. Обсуждаются 
проблемы работы комму
нистов в профсоюзном 
движении и, в частности, 
вопросы подготовки на
циональной конференции 
партии по этой пробле
ме.

На пленуме выступил 
с докладом Генеральный 
секретарь ЦК МКП Ар- 
нольдо Мартинес Верду- 
го. В настоящее время 
мексиканские рабочие 
все еще не обладают 
полной свободой органи
зации в профсоюзы и 
участия в политической 
жизни страны, сказал он. 
Поэтому борьба против 
ущемления профсоюзных 
свобод должна стать од
ним из главных пунктов 
программы действий тру
дящихся.

Докладчик подчеркнул, 
что профсоюзы должны 
быть классовыми орга
низациями, объединяю
щими всех рабочих того 
или иного предприятия 
или отрасли, независимо 
от их политических и 
религиозных убеждений.

А. Мартинес Вердуго 
отметил особую важ
ность достижения един
ства рабочего движения, 
ликвидации его нынеш
ней раздробленности. Он 
высказался за демокра
тизацию внутренней жи
зни профсоюзов.

Главная задача комму
нистов в профсоюзах — 
работа в массах, повы
шение классовой созна
тельности трудящихся, 
отметил в заключение 
Генеральный секретарь 
ЦК МКП.

* Л
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КРА СН О Е ЗНАМ Я, 16 сентября 1978 года:

«П ае роднит* песня.,» многому научила, воспитала 
интерес к различным ви
дам искусства, приучила бо
лее тонко понимать его: 
Ничто так не дисциплини-

Наверное, ничто так не музыкальный руководитель болгаро-советской дружбы. — Донести до людей пес- РУет, как репетиции, ответ-
сближает людей, как лю- А. А. Голосов. — Ходили Томичи дали там четыре ню такой, какой она быто- ственность друг перед дру-
бовь к песне. Она становит- мы по цехам и прямо у концерта. Теплые встречи с вала в народе, — говорит гом.
ся неотъемлемой частью их станков отыскивали _нуж- болгарами, поляками, чеха- музыкальный руководитель, Сочетая работу на заводе
души, незаменимым средст- ные голоса, предлагали за- ми, теплый прием на сцене — сохранив в ней напев- с учебой в техникуме, Ми-
вом общения и  взаимопони- писаться в хор. Не так уж — все это было наградой за ность, присущую старым хайл всегда .находил время
мания. Таково мнение .уча- много было охотников нос- многолетний кропотливый, певуньям Сибири, очень для репетиций,
стников народного хора ле смены идти в клуб на труд. трудно. —
Томского завода режущих репетицию. Но это только —: Мы стараемся вложить Это коллективу народного рабочие” и успешно Учатся
инструментов. Восемь лет на первых порах. С каж- в песню дущу? чтобы она хора ТИЗа удалось. ‘ свиде- без гоодоети замечает’
они поют вместе. Это нема- дым днем коллектив навсегда запомнилась тому, тельство тому высокая оцен- г  Апагачева участница
дый срок. поднялся, появлялись твор- _ —  го во ри т  « я  его творчества старыми лрагачева, участницаНас оплнмт песня — ческие замыслы кто слушает нас, говорит ка его творчества старыми хора со дня его основания.

— Нас роднит песня, ческие замыслы. „ Г. М. Дрооышевская. жителями одной из дере- -»я любовь к песне за
говорит Галина Михаилов- Уже через год молодой ~ .. . нашей области куда J люсювь к песне, за
на Дробышевская, . художе: коллектив заявил о. „себе Все. внимание в послед- * ^ ь  конпеото’м Они рад0СТЬ’ к° торуЮ она прин°-
ственный. руководитель хо- первыми интересными -кон- нее, время уделяется народ- * ° р именно ту   ̂песню СИТ Л“ ДЯМ’ хору в прошлом
ра, -  мы обязаны ей На- чертами сначала в Томской ной крестьянской песне. За у“ ™ ип™ : г о ду было присвоено еще
шей дружбой. области, а затем в Омске, последние годы репертуар

В этих словах — ключ к Новосибирске, Красноярске, хора заметно усложнился, 
отгадке успеха известного Но самым дорогим и вол- включает все больше фодьк- 
далеко за пределами Сибири нующим восдоминанием на- лорных произведений,^ кото
песенного коллектива. всегда останется для кол- рые требуют огромной ра-

Большинство участии- 
нашего хора—передовые

которую пели много лет почетное звание — лауреат
назад
земли.

пахари сиоирскои Пр0МИи Томского комсомо
ла. А до этого он был лау- 

- Я уже не могу не петь, реатом и всесоюзного и 
сказал мне механик всероссийского конкурсов

_  Конечно, сначала бы- лектива поездка в Болгарию боты над голосом* .-и мане- М. Ивкин, один из участии- народного творчества
л о нелегко, — рассказывает в 1973 году на фестиваль рой исполнения. ков хора. Песня меня Т. КОНДРАЦКАЯ.

Ч А

G 6 0 T H U U
к а л  e i « *
А О *

СКОП
«  С Э К О Н О М Л Е Н Н Ы Е  Ч А С Ы  
в  Т О М И Ч  Н А  Б О Л Ь Ш О Й  С Ц Е Н Е  
®  Р А Д О С Т Ь  Т В О Р Ч Е С Т В А  

« К А К А Я  С Е Г О Д Н Я  Л У Н А ?

П Л А Н И Р У Ю Т  Р А Б О Ч И Е
'На гальваническом участке цеха №  12 маномет

рового завода рабочие М. Н. Белова и А. И. Иванов,
I досрочно завершившие план трех лет пятилетки, по: 
просили администрацию увеличить им норму выраг 
ботки на операции хромирования узлов держателя.

I Теперь" норма -выработки передовиков производства 
| по их просьбе возросла на 12 процентов.

Резчик труб этого же цеха Г, П. Макиенко попро- 
I сил увеличить норму выработки на 1 р процентов, 
' Только за сентябрь эти передовики производства 
сэкономили цеху около 200 нормочасов. На буду- 

I щйй год эта экономия составит более двух тысяч 
нормочасов, что условно высвободит одного рабо- 

I тающего в цехе. а СИМ ОНЦЕВА,

П Р И Б О Р - H A  В Д Н Х
Коллектив научно-исследовательского кабельного ин-

I статута объединения Сибкабель принимает участие . в 
межотраслевой; выставке «Метрология и техника изме
рений-78», проходящей на ВДНХ СССР.

I Институт направил в Москву опытный образец уст
ройства контроля электрической изоляции, авто
рами которого являются, сотрудники НИКИ Н. В. Шиль- 

| ников, В. ГГ. Шерстобитов, С. В. Байкалов.
Применение устройства значительно облегчает труд на

I контрольно-испытательных операциях в процессе произ
водства кабельных изделий. Достоинства устройства— в 
простоте и удобстве обслуживания, низкой трудоемкости. 
Прибор может быть применен также для испытания 
прочности изоляции электродвигателей,^ высоковольт-

|ных конденсаторов и других конструкций. При выпуске 
высоковольтного кабеля он дасГ ежегодный экономиче
ский эффект в 12 тысяч рублей.

Институт в 1978 году полудил заявки на внедрение 
прибора в ряде организаций кабельной промышленности

■ страны. На устройство получено авторское свидетельст
во.

Б. ЩУКИН.

ГОТОВЬ ЦВЕТЫ ОСЕНЬЮ
Огромную работу проделал нынче цех благоустройст

ва подшипникового завода. После реконструкции уЛИ- 
I цы имени Пушкина было высажено на аллеях более 1<0 
берез. Эти деревья по внешнему виду почти не отлича- 

I ются от тех, которые растут там уже много лег. Более 
семи тысяч корней кустарников, более 160 тысяч штук I цветов разместились этим летом на территории завода 
и его улицах.

Сейчас подшипниковцы начали подготовку к зиме 
I своего зеленого хозяйства. Из южных городов получе
но двести луковиц нарциссов, 600 луковиц тюльпанов, 
которые будут высажены на будущий год. Очень много 

' хлопот у  мастера цеха - благоустройства М. Г. Школи-

Н0И' С. ЛЕБЕДЕВА.

Б У Д Е Т

КИНОТЕАТР
Институт Томскграждан- 

проект завершил проекти
рование нового кинотеатра, 
который разместится в 
Томске на Каштане, на 
улице Говорова. Здание бу
дет построено с учетом сов
ременных требований к 
планировке, оформлению й 
инженерному решению. Два 
зала на 800 и н а .300 мест 
будут обеспечены кондицио
нерами воздуха. Перед зда
нием предусматривается 
декоративный бассейн с 
фонтаном. Проект сделан 
во второй архитектурно
планировочной мастерской. 
Главный инженер проекта 
нового кинотеатра — В. И. 
Гусев.

К. ВЕРЧУК.

НА СНИМКЕ: СЦЕНА ИЗ НЕСТАРЕЮЩЕГО СПЕК
ТАКЛЯ МОСКОВСКОГО МАЛОГО ТЕАТРА «ВЛАСТЬ 
ТЬМЫ». В ГОД 150-ЛЕТНЕГО ЮБИЛЕЯ, ЛЬВА НИКО
ЛАЕВИЧА ТОЛСТОГО К ЭТОМУ СПЕКТАКЛЮ ОСО
БЫЙ ИНТЕРЕС.

В РОЛИ ПЕТРА — НАРОДНЫЙ АРТИСТ РСФСР 
БОРИС ФЕДОРОВИЧ ГОРБАТОВ, В РОЛИ АНЮТКИ 
— ЗАСЛУЖЕННАЯ АРТИСТКА РЕСПУБЛИКИ К. Е. 
БЛОХИНА.

Фото В. Григорьева.

|ЩЩ||

' '

ЩМ:
ЖЕ 22; года не те
ряет интереса зри
телей спектакль 

Малого театра по драме 
Л. Н. Толстого «Власть 
тьмы». Чем привлекает 
он поклонников этого те
атра и творчества вели
кого писателя? Мы с ва
ми можем ответить на 
этот вопрос сами, пото
му что 17 сентября 
«Власть тьмы» будет по
казана Центральным те
левидением по програм
ме «Орбита» (в 16.50 по 
местному времени).

Одна из составляющих 
•успеха —, игра актеров. 
Роль Петра в спектакле 
исполняет народный ар
тист РСФСР, лауреат 
Государственной премии 
СССР Б, Ф. Горбатов. 
Кстати, в этой роли он 
стал лауреатом 1-й «Те
атральной весны» в Мо
скве в 1956 году.

Борис Горбатов родил-

З А И Р А ,  
М А Л  0  Г
ся в Томске в 1917 году. 
Окончил школу им. Ок
тябрьской Революции 
(сейчас школа № 1). Че
тыре года работал на Чу
лыме, строил Кетский ле
сопильный завод., На са
модеятельной сцене То- 
гура был постановщиком^ 
художником и актером в 
спектаклях «Ревизор», 
«Гроза», «Овод», «Без ви
ны виноватые». Организо
вывал выездные бригады. 
«Синей блузы». Между 
прочим, по проекту Гор
батова был построен тог
да клуб в Тогуре.

В тридцать, шестом за-

Н А  С П Е К Т А К Л Е  
I Т Е А Т Р  А .. .

вод направил Бориса 
учиться на рабфак Том
ского университета. В 
университетском теат
ральном коллективе он с 
большим успехом сыграл 
главную роль в спектак
ле «Борис Годунов». Рус
ская классика — давняя 
его любовь. .■ На сцене . 
университетской библио
теки начался творческий 
путь Горбатова-чтеца.

После завершения уче
бы на рабфаке самодея
тельный артист поступил 
в ГИТИС. Затем были 1-й 
фронтовой театр ВТО, 
Московский театр сатиры

и, наконец, Малый театр.
Б. Ф. Горбатов любит 

выступать перед томским 
зрителем. Особенно па
мятны ему встречи во 
время одного из первых 
фестивалей «Северное 
сияние» и участие в кон
церте для студентов — 
строителей Стрежевого.

Почетное звание на
родного артиста РСФСР 
присвоено Борису Федо
ровичу в нынешнем году. 
Поэтому встреча с ним 
завтра на телеэкране бу
дет томичам особенно 
приятна.

В. НИЛОВ.

РЕВЮ  «К А Л Е Й Д О С К О П »
Недавно из 30-дневной поездки по области вернулся теп

лоход «Томич» с самодеятельными и профессиональными 
артистами. В семи районах они показали необычную про
грамму — эстрадно-танцевальное ревю «калейдоскоп». Про
грамма изобиловала номерами разных жанров. Составили 
ее руководитель ансамбля современного ' бального танца 
«Ваталинка» при областном Доме народного творчества 
А. Ведерников и руководитель цнетрументального ансамбля 
«Сувенир» завода измерительной аппаратуры Б. Киселев.

В. концертной бригаде «Калейдоскопа» было тридцать че
ловек. Среди них артисты областной филармонии Юрий и 
Татьяна Соломахины, А-. Екимов, В. Герасимов, лауреат Все
союзного фестиваля самодеятельного творчества трудящихся 
Г. Бендерский (Дом ученых), лауреаты Всероссийского кон
курса современных бальных танцев Т. Бойкова, Д. Захаров, 
Т. Бортникова и другие, вокалисты Г. Орлова (производст
венное объединение «Контур») и 3. Лещева (завод измери
тельной аппаратуры). Концерт украшала и работа ' свето- 
режирсера А. Зайцева из областной филармонии.

Артисты побывали в .поселках Томского, ‘ Асиновского, 
Первомайского, Молчановского, Кривошеинского, Колпашев- 
ского и Чаинского районов. Я думаю, что всюду зрители 
получили такое же удовольствие от встреч с этим коллекти
вом, как и мы, зрители поселка Обского. Два часа прине
сли нам подлинное наслаждение. Хочется- сказать большое 
спасибо артистам, пожелать новых встреч.

Е. М ОРОЗОВА,
ди ректор Обского сельского Дома куль туры .

Чаински# район.

Гастроли

В ГОСТЯХ КУКЛЫ

1 г- в. Ш т 1
J . .

В магазине подписных 
изданий «Томск» прошла 
встреча книголюбов, посвя
щенная 150-летию со дня 
рождения Л. Н. Толстого.

Встречу открыла дирек
тор магазина Н. IX. Сечено
ва. О творческом пути, ве

ликого русского писателя 
рассказала доцент ТГУ 
Э. М. Жилякова. Сибир
ским связям Толстого по
святил свой доклад слесарь 
манометрового завода В. До- 
маевский. С интересом слу
шали собравшиеся выступ

ление директора магазина 
«Букинист» В. Суздальско
го, рассказавшего о жизни 
Л. Н. Толстого в Ясной По
ляне.

Работники магазина под
готовили к встрече выстав
ку- произведений Толстого.

Фото В. Казанцева.

В Томске начались гаст
роли Алтайского’ краевого 
театра кукол. Это шестнад
цатый сезон коллектива. 
Мы побывали в Москве, в 
Херсоне, Львове, Киеве, в 
городах Западной и Восточ
ной Сибири, в северных 
районах страны.

Каждый год для юных 
зрителей Алтайского края 
театр готовит 5— 6 премьер. 
Это пьесы на сюжеты ска
зок русских, советских и 
зарубежных ' авторов. А 
встреча со сказкой не остав
ляет равнодушными не 
только детей. Вот почему 
купить билет в воскресный 
день на наши спектакли — 
проблема.

В прошлом .году театр 
принимал участие во Все
союзном фестивале болгар
ской драматургии в СССР. 
Спектакль «Чудо волшебно
го перышка», поставленный

по сказке ’ Радки Александ
ровой, . удостоен диплома 
Министерства культуры и 
Всесоюзного театрального 
общества.

В афише театра такие 
спектакли, как «Шелковая 
кисточка» (сказка из алтай
ского народного эпоса), 
«Три толстяка» Ю. Олеши, 
«Волк в сапогах» С. Про
кофьевой и другие. Том
ские зрители увидят спек
такль «Братец кролик», со
зданный по сказкам негри- 
тянского писателя Джоэля 
Хариса.

Наш театр будет высту- 
пать в Томске до 3 октября, 
а потом отправится в гасТ' 
роли по области. Дорогие 
томичи, ждем вас на наших 
спектаклях.

Н. БОЛЬШЕ, 
заведующий литератур
но-педагогической ча
стью Алтайского крае

вого театра кукол.

С П О Р Т
Л И Д Е Р С Т В О
У С Т У П И Л И

Томские мотогонщики 
принимали участие в тради
ционном мотокроссе команд 
городов Сибири на приз га
зеты «Советская Сибирь». 
Он проводился в г. Ново
сибирске на сложной песча
ной трассе.

Среди юношей победу 
одержал томич кандидат в 
мастера спорта СССР А. Ав
деев. В классе мотоциклов 
до 125 куб. см победил но
восибирец, кандидат в ма
стера спорта СССР Е. Иван
ников. На мотоциклах ра
бочим объемом до 250 
куб. см й до 500 куб. см 
первым был также томич, 
мастер спорта СССР В. Ав
деев.

Неудачно выступили то
мичи на мотоциклах до 
350 куб. см. Они не смогли 
успешно конкурировать с 
хозяевами трдссы. Победил 
здесь новосибирец В. Кири- 
чук.

А  вот на мотоциклах с 
колясками первое место за
нял томский экипаж масте
ра спорта СССР Н. Шубина 
и кандидата в мастера спор
та СССР М. Тадеуша.

Несмотря на такое обилие 
первых мест, сборная коман
да Томска была лишь на 
пятом месте. ■ Каковы же 
причины? Одна из них — 
низкая общая физическая 
подготовка некоторых чле
нов сборной команды обла
сти по мотокроссу. Ведь не
редко у спортсменов бытует 
мнение, что для победы до
статочно только тренировок 
на мотоцикле. В последние 
месяцы томские мотогон
щики по ряду причин поч
ти не выезжали на соревно
вания в другие города Со
ветского Союза, хотя имели 
несколько приглашений для 
участия в крупных стартах. 
А  без систематического об
щения с другими команда
ми, без постоянного участия 
в больших соревнованиях 
нашим спортсменам трудно 

\ будет снова занять лидиру
ющее положение.

В. АФОНИН,
председатель областной
федерации мотоспорта.

НА СТАРТАХ 
М Е Д И К И
Закончился осенний проф

союзно-комсомольский лег
коатлетический кросс обко
ма профсоюза медицинских 
работников. В нем приняли 
участие около 200 спорт
сменов из 18 лечебных уч
реждений Томска.

В своих группах победи
ли команды медицинского 
училища, детской больницы 
№ 3 и поликлиники № з.

В. ФИЛАТОВ.

Заметки 
астронома
* Сегодня ночью будет на
блюдаться редкое и замеча
тельное явление природы— 
полное затмение Луны.

Во время затмения Лупа 
будет находиться в созвез
дии Рыб, вблизи границы с 
созвездием. Водолея, юна 
пройдет через северную ц 
частично центральную зону 
земной тени.

Как известно, затмения 
Луны и Солнца происходят 
по причине постоянного дви
жения планет по отноше
нию, друг к другу в про
странстве. Время от време
ни Луна, двигаясь по орбите 
вокруг нашей планеты, Мо
жет оказаться точно между 
Солнцем и Землей. Тогда на 
поверхность земного шара 
падет лунная тень, и па-

Полное затмение Луны
блюдается ' полное солнечное 
затмение. Наоборот, когда 
Луна проходит противопо- 
ложную’ по отношению к 
Солнцу часть своей орбиты, 
она может войти в полную 
тень Земли. С поверхности 
нашей планеты будет на- 
0 людаться лунное затме
ние. Так произойдет и се
годня.

Затмение Луны, начнется 
в 20 часов 20 минут по мос
ковскому времени, когда 
левый край лунного диска 
станет медленно погружать
ся в земную тень. В 21 час 
24 минуты Луна полностью 
закроется. В это время она 
будет иметь тусклый крас
новато-коричневый цвет. 
Впрочем, предсказать цвет 
точнр невозможно. * Он за

висит от состояния земной 
атмосферы в период затме
ния. Дело в том, что часть 
солнечных лучей на Луну 
все-таки, падает, потому что 
лучи преломляются в зем
ной атмосфере. Если бы у 
Земли не было атмосферы. 
Луна во время затмения 
была бы совсем не видна.
■ Полное затмение про
длится до 22 часов 43 ми
нут.

Наблюдать его можно не
вооруженным глазом.

Е. ДОЛГИХ, 
астроном, заслуженный 

работник культуры 
РСФСР.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Ж у р а в ль  в небе» —  8-50,

13, 15, 17 г 19, .21. «Алоам ы е 
идет в ш к о лу» —  10-40. 

имени М. ГОРЬКОГО
«Т р а к т и р  на П я тн и ц к о й » « -  

8-40, 10-20, 12, 13-40. 15-20, 17, 
1840, 20-20, 22. «П и р а ты  Т и 
хого океана» (две серий) — 
8-30, 11, 13-30, 16; 18-30, 21.
Зал кинохроники. «У м , честь 
и совесть . эпохи » 16-35.
«Рассказы  о ж и во тн ы х», «М а 
ленькая история о человече
ской до броте », «А и с т ы »  9, 
12-15. 14-25, 15-30. «С то  ты сяч 
Я », «Го р н ы  над миром» —  
10-05, 11-10.

«ОКТЯБРЬ»
«Т р а к т и р  на П я тн и ц к о й » •—

8-30, 10-10, 11-50, 13-30, 13-10,
16- 50. 18-30, 20-10, 21-50. «О тец  
С е р ги й » —- 8-40, 12, 13-50, 16,
17- 50, 19-40,: /21-30. М ультсбор- 
ник № 69 —  10-30.

«ПИОНЕР»
М ультсборни к «П р и клю ч е 

ние в л е с у »  —  9, 10-20. «К а к  
Ивануш иа-дурачок за чудом 
х о д и л »  —  11-10, 13-20, 15.. «С е 
крет племени бороро» —  21, 
«Новобранцы  и д у т на вой ну»
—  16-40, 18, 19-40."

«СИБИРЯК»
«Ж и ли -Ь ы ли  в первом - клас- 

- 9-20, «Ч еты ре мушке?
(две серии) —  11, 13-30, 

18-30, 21.
имени И. ЧЕРНЫХ

«С тр а н н а я  ж енщ и на» (две 
серии) •• V, 13-30, 16, 18-30,

521. «белы е розы д ля  моей 
черной сестры » —  8-40, 10-20, 
12, 21. «А ле н ь к и й  цветочек»
—  11-50. «Вы сокий блондин в 
черном ботинке», «Возвращ е
ние высокого блонди на» —  
13-35, 16, 18-30.

се» 
те р а » 
16,

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Новобранцы  и д у т на вой
н у »  —  12, 13-.50, .16, 17-50,
19-40, 21-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

М ультсборни к  № 80 —- 13, 
15. «Н е  у х о д и » —  17, 19, 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Реквием  по тяж еловесу» 

---  17. .19, 21- . _
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Б уй н ы й  лебедь» . —  17-10,

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Б ы ть  ли ш н и м » —  17-20,

19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
«Сем ь похищ енны х ж ени

хов» 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО

«И счезновение» —  19, 21.
КЛУБ

• ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Та н ц о в щ и ц а » (две серии) 

—  15, 18, 21.

*т в
С У Б Б О ТА , 16 сентября 
П ЕР В А Я  П Р О ГР А М М А  

М ОСКВА
10.00. «Время». 10.55. «Для 

вас, родители». 11.25. «Где ты 
был, Одиссей?». ЗтЯ серия, 
12.35. «Утренняя почта».
13.05. «По музеям и выставоч
ным залам». 13.35. «Москвич- 

. ка». Телеклуб. 14.35. Премье
ра документального фильма 
«Человек на земле». 15.25. 
Тираж «Спортлото». 15.40.

«Здоровье»-. 16.25. «Фильм — 
детям». «Повесть о лесном 
великане». 17.40. «Музыкаль- 

• ный абонемент». Камерное 
творчество Моцарта. 18.30. 
«Очевидное - неверо ятн .о  е».
19.30. Новости. 19.45. Беседа 
на международные' темы 
литического обозревателя 
меты «Правда» Ю. А. Жукова.
20.30. Романсы Н. Римского-
Корсакова в исполнении 
родного артиста СССР И. Пет 
рова. 20.45. «От всей души 
Встреча с. тружениками г.. Ка 
менец-Подольского. 2
«Время». 23.00. Премьера 
леспектакля «Мелодии одной 
оперетты по мотивам му
зыкальной .комедии П. Абра
хама «Вал в Савойе». 00.35. 
«Десятая вершина Ирины Род
ниной». Документальный
фильм, 00.55. Новости.

В ТО Р А Я  П Р О ГР А М М А  
ТО М С К

16.00. «Фильм — детям». 
«Ну, погоди!». 16.10. Студия 

'«Юность»? «Комсомольская

ударная зовет». 16.40. Новая 
кинохроника. 16.50. Лопе* де 
Вега. «Хитроумная влюблен
ная». Спектакль^ Ленинград
ского драматического театра 
имени Ленинского комсомола.

по-
га-

на-

!.30,
те-

радио
С У Б Б О ТА , 16 сентября

7.32. Последние известия, 
7.42, «Спортивная неделя». 
9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец», ; 9.30. " Завтра- —■
День работника леса. Радио
программа для лесозаготови- ‘ 
телей. 14.05. (Внимание! Осен
ний комплекс . сельхозработ. 
14,30. «Партийная жизнь». 
Выпуск 17-й.

Томский политехнический 
институт проводит прием
на : 9-месячные вечерние 
подготовительные курсы по 
подготовке к вступитель
ным экзаменам в институт 
в 1979 г. Начало занятий—2 
октября 1978 у.

Документы принимаются 
(пр адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 30, коми. 128, телефон 
9-23-17, с 9. до 13 часов и с 
17 до 19 часов, кроме суббо
ты и воскресенья.

МЕНЯЮ благоустроенную 
трехкомнатную квартиру в 
г. Омске (район Набереж
ной) на равноценную квар
тиру в г. Томске (Киров
ский район).

Обращаться: 
тел. 2-65-28.

г. Томск,.

Ректорат, партком, мест
ком и сотрудники элек
трофизического факультета 
Томского политехническо
го института выражают 
глубокое соболезнование 
заместителю секретаря
парткома Н. А. Климен
тьевой по поводу смерти ее 
матери

А Р Т Е М Е Н К О  
Марии Максимовны,

Администрация, пар-
тииная и профсоюзная
организации Томского ре-
монтно-мехзнического за-
вода сообщают о кончине
старейшего работника за-
вода, члена КПСС с 1958года

Б И Л Л Е
Генриха Генриховича

и выражают глубокое СО-
болезнование родным
близким покойного.
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